

Montbron: les collégiens au défi du concours d'éloquence

Un concours d'éloquence pour les collégiens est proposé par le Conseil départemental. Six collégiens volontaires du collège François-Mitterrand de Montbron se sont testés. La lauréate file en demi-finale.

Les concours d'éloquence ont la cote. Six collégiens de quatrième du collège François-Mitterrand de Montbron en ont fait l'expérience vendredi. Pousés par leur professeur de français Christelle Liébert, les jeunes volontaires ont planché sur un sujet à l'actualité permanente : « *L'objectif du sport est-il toujours de gagner ?* ». Pendant plusieurs semaines, ils ont peaufiné leurs arguments et se sont entraînés à l'art oratoire, à la rhétorique.

34 collèves participent

Vendredi, ils sont venus avec courage défendre ces arguments devant un jury mixte. Ce dernier comprenait les enseignants Christophe Texier et Laurence Granier, le proviseur Cyril Billy, la représentante du conseil de vie du collège Élixa Géral, le conseiller départemental Michaël Canit et Géraldine Simon, la directrice des services de la communauté de communes Seuil-Charente-Périgord.

Pour ces collégiens, la question posée mérite le débat mais pas la demi-mesure. Pour Lilou, c'est un



Les candidats du collège François Mitterrand posent avec le jury.

Photo CL

forge un moral d'acier ». Au tour de Maëva : « *Vous pensez que les joueurs de foot jouent uniquement pour participer, bien sûr que non ! Ils jouent avant tout pour la victoire, la fierté de gagner, celle de représenter leur pays et pour l'argent* », assène l'adolescente. Benjamin prend le contre-pied : « *Moi, je dis non. Même si on perd on aura amélioré son cardio, sa respiration, sa vitesse et plein d'autres atouts que le sport fait développer* ». Et de citer, en latin : « *Anima sana in corpore sano* (Ndlr. Un esprit sain dans un corps sain) ». Alicia abonde : « *Gagner ou perdre*

n'est pas le plus important même si on est un compétiteur. Cela permet de s'évaluer, de rectifier les erreurs, de progresser et de se donner un futur challenge. Je ne perds jamais ! J'apprends et je m'améliore ». À Éloïse le mot de la fin : « *Perdre ou gagner ne nous enlève aucun des bienfaits que le sport peut nous offrir, au contraire il les amplifie. J'ai la certitude que la citation, l'essentiel n'est pas de gagner mais de participer* », de Pierre de Coubertin, prend tout son sens dans le sport ». Les candidats étaient jugés sur la qualité de leurs textes et leur style oratoire, sur leur éloquence. Après une courte délibération, le

jury du jour a désigné la jeune Éloïse comme lauréate de l'épreuve montbronnaise. Elle hérite d'une responsabilité de taille : c'est elle qui représentera son collège lors de la demi-finale départementale organisée entre le 27 février et le 3 mars 2023 (finale entre le 16 et le 23 mai). 34 établissements charentais participent au total à l'opération. Quant aux élèves battus, qu'ils soient consolés : ils ont appris à s'exprimer en public et à défendre leurs arguments. Ce n'est jamais de trop.

François BONNIN

22 L'objectif du sport est-il toujours de gagner ?

grand oui : « *Dans le sport le plus important est de gagner car on gagne de la joie, on gagne du bonheur, on gagne de la fierté, on gagne de la confiance en soi* ». Maxime ne dément pas : « *Gagner donne envie de dépasser nos limites, gagner*

Moulins-sur-Tardoire se lance dans des économies

Après deux années d'absence, la cérémonie des vœux de la commune de Moulins-sur-Tardoire avait lieu dimanche, dans la petite salle de Rancogne. « *La grande salle des fêtes de Vilhonneur est indisponible. Inaugurée depuis moins de six mois, des malfaçons sont apparues. Une procédure est en cours* », a expliqué la maire, Brigitte Précigout. Le recensement réalisé début 2022 acte une population de 804 habitants. La municipalité a entrepris des actions d'économies d'énergie avec la réduction de l'am-

plitude horaire de l'éclairage public. Cet effort a permis d'économiser 1.906€ sur 2022. Des diagnostics vont être réalisés sur les bâtiments communaux, dont cinq logements en location. La commune est traversée par cinq routes départementales. « *La sécurité routière qui nous soucie tous, fait partie du constat d'incivilités majeures notamment sur ces routes départementales, avec des vitesses limites criminelles* », s'est agacée la maire. La cérémonie s'est poursuivie autour des toasts et du verre de l'amitié.



La maire a remercié son conseil municipal ainsi que les employés communaux pour leur implication au service de la commune.

Photo CL

MONTBRON

Un food truck place de la Liberté le vendredi



Le food truck Sophie Petit est présent tous les vendredis matin, jour de marché, place de la Liberté. Son « *Blue Food* » est une petite remorque équipée astucieusement pour faire la cuisine. Une cuisine simple, des hot-dogs, des burgers, des frites maison, des salades et une option végétarienne, avec des boissons et du café.

« *Je ne travaille que des produits locaux, frais et de saison, une cuisine conviviale à la bonne franquette* » prévient la patronne. Sophie Petit (photo CL) est originaire de Seine-Saint-Denis. Elle a enchaîné différents métiers : serveuse, vendeuse ou encore toiletteuse pour chien.

Après avoir voyagé dans toute la France, elle a finalement posé ses valises en Charente. D'abord hôteesse de caisse dans une grande enseignes de bricolage, elle a ensuite décidé de se mettre à son compte. Elle a dégotté une petite remorque auprès d'un commerçant qui partait en retraite.

« *Le Blue Food* » est présent de 11h à 13h30 le lundi à Exideuil-sur-Vienne (parking salle des fêtes), les mercredis et samedis à Chaseneuil (place du marché) et le vendredi à Montbron ; de 18h à 20h les mercredis et samedis au carrefour d'Arthenac à Saint-Mary ; le vendredi à Genac (parking de la ferme de Genac) ; le dimanche aux Pins (parking de la salle des fêtes).

Sophie Petit propose également de privatiser son « *Blue Food* » pour des soirées entre amis et événements familiaux.

« *Le Blue Food* » : 06 44 01 42 45.

SAINT-ADJUTORY

Comité d'animation. L'assemblée générale du Comité d'animation se tiendra vendredi 20 janvier à 19h dans la salle des fêtes.

JUSQU'À

-50%

SUR LES CANAPÉS
MEUBLES, LITÉS
ET LA DÉCO

LES

SOLDES
D'HIVER

JUSQU'AU 7 FÉVRIER 2023

38 route de Montbron 16110 La Rochefoucauld | ouvert le lundi de 14h à 19h, du mardi au samedi de 09h à 12h30 et de 14h à 19h | www.hdmeubles.com